

Advierte coordinador de la ONU en Somalia que la sequía puede empeorar la crisis en ese país



Naciones Unidas, 19 feb (RHC) El coordinador humanitario de la ONU en Somalia, Peter de Clercq, advirtió que la sequía en ese país amenaza con empeorar la situación de millones de personas en todo el territorio somalí.

Tras su visita a la localidad norteña de Puntland, el funcionario de Naciones Unidas indicó que a pesar de los esfuerzos de los organismos internacionales, más de cinco millones de personas dependen de la asistencia para salvar sus vidas, y la crisis humanitaria está lejos de terminar.

Durante su estancia en ese país, De Clercq se reunió con miembros del gobierno local para discutir sobre la respuesta ante la sequía, y el peligro de hambruna en las zonas de Sool y Sanaag, entre otros desafíos en la región.

Debido al deterioro de las condiciones en Somalia, el 9 de noviembre de 2015 el Consejo de Seguridad adoptó la resolución 2245 que establecía la oficina de apoyo en ese territorio para ayudarlo a resolver la la dificultades que presentaba.

El gobierno de Somalia inició una investigación y asumirá medidas legales sobre el robo y la venta de productos de la ayuda alimentaria de agencias y gobiernos a la población víctima de hambrunas.

El Ministerio de Salud reveló la detección por sus funcionarios de parte de esa asistencia desviada y luego vendida en el mercado, por lo que emprenderá procesos judiciales contra los funcionarios responsables en regiones afectadas por la sequía donde las personas mueren de hambre, según Hiiraan Online.

Esos productos, entre ellos nutrientes complementarios listos para usar, alimentos terapéuticos, galletas de alta energía, aceite alimenticio y mijo, son para niños hambrientos y para muchas familias deficitarias, pero gente inescrupulosa los vende en los mercados, agrega una declaración oficial.

Las autoridades sanitarias insistieron para que la Policía confisque esa ayuda robada y enjuicie a los involucrados en esa forma de tráfico ilícito, basada en la comercialización de la asistencia gestionada por gobiernos y agencias de la ONU como el Programa Mundial de Alimentos, la FAO y la Unicef.

Somalia, cuya población sufre la guerra y el caos gubernamental desde la caída en 1991 del presidente Mohamed Siad Barre, enfrenta también a contratistas corruptos, señores de la guerra y trabajadores humanitarios que desvían esos recursos.

Unos 5,4 millones de somalíes necesitan hoy asistencia humanitaria de emergencia para salvar sus vidas, acorde con el coordinador humanitario de la ONU en el país africano, Peter de Clercq.

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/internacionales/155580-advierte-coordinador-de-la-onu-en-somalia-que-la-sequia-puede-empeorar-la-crisis-en-ese-pais>



Radio Habana Cuba